

na que al principio se mostró devota y luego que la dejaron sola con él sacó los pies de las alforjas y va mos... como que quería beba con Francisco. Lidió algún tiempo contra sus artificios, dice el historiador, y fué tan violento el combate que al fin no tuvo otro medio para salir del peligro que tirarle á la cara un tizon que encontró á mano y tomar la escalera con precipitada fuga.

El lector reconocerá que obró mal el santo al tirarle el tizon á la cara y que mostró ser un pazuato al tener que recurrir á tan grotesco recurso para librarse de las caricias ó de los malos pensamientos que estas pudieran despertar.

Por lo demás no se puede negar que era una inteligencia privilegiada.

Las minas de Lucio—Antes que nadie denunciáramos como imposibles las minas de Lucio. Apenas publicado un largo artículo sobre la invención de Lucio, muchas personas vinieron á consultarnos sobre la verdad de lo que en tal escrito afirmábamos; les ampliábamos nuestros datos y opiniones. Después del fracaso mineralógico de Lucio, esas personas nos dieron elocuentes testimonios de su agradecimiento; las habíamos salvado de ser estafadas.

Cuando la suba de acciones hasta trescientos y mas, hicimos vender á muchos; uno de ellos fué al actual Ministro de la Guerra. El que se clavó por cabeza dura fué el propietario de la ropería frente á la Catedral.

Todo esto hacíamos por qué teníamos conciencia de la verdadera explicación de las simbólicas palabras de Lucio: al perro enterado.

Lucio dió principio á su empresa comprando conciencias.

En la Asunción distribuyó gratis, doscientas acciones entre las personas que por su posición política y social, pudieran influir algo para obtener concepciones y allanar dificultades.

Imoral principio; quien compra silencio teme la bulla.

A Bello, comerciante fuerte de la Asunción, se pretendió hacerle una pasada pero advirtió el tiro.

Una mañana se presentó en su casa la sirvienta del coronel Wisner, personaje conspicuo de la empresa Lucio—Maracaoyú; le muestra, así, como quien no quiere la cosa, con ese aspecto cándido que tan hábilmente emplea la mujer del pueblo en el Paraguay, un papelito conteniendo arena con notable cantidad de polvo de oro.

Bello lo examina y lo guarda, á lo que no hizo objeción la sirvienta, por el contrario, manifestó complacencia como quien cumple mandato superior.

Por la tarde se le presenta el coronel Wisner, también, así, como á quien gufa la casualidad. No tan mañosamente el socio de Lucio, trae la conversacion de las minas; saca negligentemente un papelito con arenas auríferas y le dice á Bello:

—Aquí tiene usted la muestra del oro que existe en Amambay.

Bello ocurre al de la sirvienta; lo coteja con el del coronel y comprende el lazo que se le tendía echándolo en hora mala al que pretendía explotarlo haciéndolo suscribir entre los accionistas del imaginario mineral.

Se averiguó el origen de ese polvo en aquella arena y se supo que se había raspado una moneda de dicho metal, misturándola con arena de la que abunda en las calles de la Asunción.

Cuando Wisner, director científico de la empresa, empleaba tales recursos para colocar acciones, ¿que se debía juzgar de su buen resultado, y de la honorabilidad de sus empresarios?

Sin embargo, Lucio es íntimo de un presindente y de un candidato á id. ¿Como puede juzgarse la situación política del partido donde individuos como Lucio, figuran en primera fila?

Después de estas cosas.

A lazo corto—En Francia, el ministro del interior, señor Lepere, ha sometido al Consejo de Estado un proyecto de ley suprimiendo la personalidad civil de la diócesis y cercenando las facultades de las juntas de fábrica de las iglesias y de los establecimientos eclesiásticos, particularmente en sus atribuciones relativas á la creación de escuelas y fundaciones pías.

Ha sido presentado además otro proyecto de reglamento interior para las sectas de la confesion de Absburgo, reorganizada por una reciente ley, y mermando también sus facultades.

Y en fin, otro proyecto sometiendo la contabilidad de las juntas de fábrica de los templos á la inspeccion de los consejos de prefectura.

El ministro ordena al mismo tiempo á todos los prefectos que den inmediata cuenta al gobierno de cualquier viaje que haga fuera de sus diócesis un obispo, sin autorización previa.

Intransigencia—El domingo pasado hubo escándalo en las puertas de la Iglesia del Paso del Molino, (R. O.) en ocasion de celebrar

el servicio fúnebre de una criatura cuyo cuerpo se llevaba á la iglesia al efecto

El cura salió despues de hacer esperar mucho á la concurrencia, y pidió las papeletas correspondientes al caso, las cuales habían sido olvidadas en casa de los deudos habiendo vuelto uno de éstos á buscarlas.

Todo esto fué explicado al señor cura y los concurrentes le pidieron que siguiera con la ceremonia. Pero él rehusó hacerlo, poniendo en duda la afirmacion de los honrados vecinos q' asistían y burlándose de sus justos deseos, haciéndoles esperar hasta que llegasen á sus manos las papeletas. Mientras tanto los circustantes se dividieron en grupos y hacian diversos comentarios sobre la intransigencia del cura. Uno dijo en voz alta: que si *Jesus-Cristo bajase á este mundo lo primero que haria seria proveerse de un látigo como hizo en Jerusalem y echar afuera á los mercaderes del templo, como que habian convertido la casa de Dios en cueva de ladrones.* Con eso salió el cura al medio de la calle á exigir satisfaccion al individuo que hablaba, el escándalo hubiera sido grande á no ser que el cura tomara el consejo de la prudencia y se retirara.

Tontera—Asegura un corresponsal de un diario chileno, que lo primero que hizo el general Sotomayor al iniciarse el combate de Dolores fué desencajar y desplegar una gran bandera con la imájen de la virgen del Cármen!

Esto ya no es fanatismo, es tontera, es estupidéz. Si tal virgen existiese con las virtudes celestiales que le atribuyen sus creyentes, impediria que los hombres, sus hijos ante Dios, se despedazaran, entre sí; y si su poder no alcanzara á dominar las humanas pasiones, distribuiria su gracia entre ambos combatientes, pero de ninguna manera mostrarse parcial; pues una madre y madre celestial, no debe favorecer en contiendas fratricidas donde todos son sus hijos los que se matan.

Reflexion tan sencilla y razonable, hace siglos no puede entrar en cabeza católica; de aqui el lubidrio en que han convertido el Cristianismo.

La Iglesia Evangélica—Es verdaderamente de llamar la atencion la propaganda tan útil, tan moral y cristiana que con tanto tezon sigue el infatigable pastor de la Iglesia Evangelica Argentina, Señor Thompson, situada en la calle de Corrientes entre las de Esmeralda y Maipú. Estas conferencias razonadas son de mucha importancia para las personas que no conocen el Evangelio, y en general, para todos aquellos que sobre este tema no hayan hecho un estudio detenido.

Les recomendamos á los liberales que aprovechen la oportunidad de oírlo y mucho mas á sus familias, pues saldrán satisfechas de la sencillez con que razona como para que todos comprendan.

Las reuniones tienen lugar todos los Domingos, siendo la entrada completamente libre y empezando á las 8 en punto de la noche.

Prevenimos que el local, es la iglesia que hay en la cuadra espesada.

La Virgen de Lourdes—Como nosotros fuimos uno de tantos que negamos las virtudes celestiales de la Bernardita, es para nosotros las observaciones que hace un colega á los descreídos en milagros y para nuestros lectores, un complemento de la historia que, sobre la Virgen de Lourdes, les hemos referido:

«Algunos colegas descreídos, ateos, que no llegarán al cielo aun cuando tengan tres santos en sus familias, se empeñan, desde algun tiempo á esta parte, en glosar á la inocente Bernardette la heroína de la leyenda de Lourdes.

«Esta infeliz criatura, aunque de pocos alcances, un verdadero bombero voluntario romenino, recibió la visita santa en la gruta de la Montaña anunciándole que en aquel mismo sitio debía elevarse una iglesia de su devocion.

«Bernardette, tenia fama de idiota á diez leguas á la redonda, y nadie supuso que aquella revelacion podia ser una fábula tragada por ella, pero tampoco se le ocurrió que siendo reconocidamente imbecil pudo ser un resultado de su desorganizacion intelectual.

«La iglesia milagrosa convenia á los intereses de la comuna que era pobre, y la iglesia se levantó.

«Desde entonces Bernardette ocurría diariamente al sitio de la revelacion, pero inútilmente. La voz divina habia enmudecido. En cambio, el lugar era frecuentado por fornidos soldados de la guarnicion de Tarbes, que si acaso le hicieron revelaciones, ella se guardó muy bien de dárselas á conocer á su confesor.

«¿Que dirian nuestros lectores si durante el sueño de Bernardette, hubieran sorprendido á la virgen bajo el aspecto de un morrudo

zapador cuchicheándole al oido las palabras divinas?

Esta es en pocas palabras, la historia de la vision; despues viene la consecuencia lógica de todo milagro, la explotacion, y, como último resultado, la importacion de agua santa, de la cual los conventos se hacen depositarios.»

El Vaticano robado—Un alto funcionario Aportólico cierto L. S., se ha fugado del Vaticano, llevándose mas de 700,000 libras, que á muchas monjas y frailes olvidando el voto de pobreza, tenían acumuladas y depositadas en manos del prófugo.

Ese L. S. gozaba de un elevado sueldo y era ademas rico de suyo.

En muy corto tiempo es el tercer personaje importante que alza los tacos para el Estranjero dejando, atras el vacío, sin que se sepa mas nada, y sin que los perjudicados se atrevan á lamentarse siquiera, sinduda por respecto á la máxima clerical: *No hagais escandalo;*

Directoria Masónica—Han sido electos para integrar el Directorio Masónico los pod. Her. Dr. Juan Angel Golfarini y Angel Julio Blanco.

El Gr. Or. ha nombrado una comision para poner en manos de los nombrados, los Diplomas correspondientes.

Esta noche se reúne en ten. mag. especial para tomar á los electos el juramento de Ley.

Buen pastor—Un cura de una de las provincias del Piemonte, vivia con una sobrina joven de 17 años. Un dia empezó á murmurarse que la niña estaba para ser madre.

«Veremos,» se decía por todos lados, Pero, no se vió nada, pues, de un momento á otro, se supo que la sobrina del cura estaba enferma y luego que se habia muerto.

Se murmuró tanto, que la autoridad intervino y mandó desenterrar el cadaver de la pobre joven, constatandose por la autopsia que aquella habia muerto despues de haber sido madre, precisamente por la falta de los cuidados necesarios.

¿Y, la criatura, estaba viva ó muerta? ¿que habia sido ella?

El cura, apesar de sus obstinadas, negativas, ha sido condeado por el tribunal de Bilan á 9 meses de prision, bajo la acusacion homicidio involuntario.

¿Y el niño? repetimos: O fué muerto y arrojado su cadaver quien sabe donde; ó bien, abandonado se le reservaba una vida solitaria y miserable.

No hay tales carneros—Por fin se dió el concierto en Moron, quedando esta villa para ser explotada en esta forma.

Pero lo que no saben los contribuyentes es que *no hay tales carneros*, ni tales dineros destinados ala obra del templo.

Los que hay en realidad es, que lo producido por el concierto será para amortizar la deuda contraida por el abate Palmieri en la construccion de la magnifica casa del curato.

Asi nos revela el hecho de haber tentado el Arzobispo Aneyros el medio de suscripcion, primero, y el de conciertos despues para pagar las comodidades de los curas.

He aquí explicado el objeto del concierto en la «Caucha» de Moron, pero lo que aun no esta explicado es lo del sumario que recordamos á S S en el numero anterior.

Querra el Señor Aneyros que demos principio á la ingrata tarea de removerlo?

Al departamento de Ingenieros—Recomendamos á la consideracion de este departamento los abusos que comete la empresa del ferro-carril del Norte, explotando la paciencia del público.

Todos los dias se hacen patentes estos abusos y esta explotacion y muy particularmente los dias de fiesta, en que se espande boletos de primera clase para conducir á los pasajeros en carruages que en otra parte servirían para el transporte de basuras, sin embargo de reputarlos la empresa como apropiados para conducir gente.

El departamento debe aperebir seriamente al gerente de la compañía por su proceder abusivo de la paciencia pública, y no admitirle excusa, pues una empresa que está solvente no debe ni puede dejar de cumplir los compromisos contraídos, y sino lo está debe dejar inmediatamente la explotacion de tan importante via para que otros lo hagan con mayores beneficios para el público.

Afortunadamente nos es dado esperar mucho de la rectitud del Señor Lavalle y sus companeros, los miembros del departamento, para ver cuanto antes desaparecer estos abusos.

Oraciones—Un amigo nuestro establecido en la ciudad de Córdoba con negocio de

tienda, nos decía:

Son difíciles las transacciones al mostrador con la mujer del pueblo; juzgue usted: pinden pañuelos de mano, por ejemplo; los examinan con calma: los estiran, los ajan y luego preguntan el precio.

—Real y medio.

—Son caros: yo li daré rial y cuarto.

—Bueno, llévelo.

—Pero no tengo mas que un real; el cuarto se lo daré de oraciones.

Pobres Frailes!—La Cámara de Diputados de Francia aprobó el proyecto de ley que reduce el presupuesto del clero francés.

Sigue la explotacion—El cura de la Concepcion continúa explotando su parroquia; no solo multiplica las suscripciones, sino que molesta á las niñas del barrio empleándolas como agentes de su especulaciones.

¿Por que no manda á sus hermanas?

Alarma—Una veintena de mozos alegres, tomaron algunos instrumentos y se les ocurre dar serenata al gefe del 7 de línea.

Apenas el centinela distinguió al grupo barullero, les intimó el alto; fueron reconocidos segun ordenanza y pasaron á presencia del felicidato. Con todo, fueron guardados por un círculo de soldados mientras hacian sonar la instrumentacion.

Esto prueba la excesiva vijilancia á que están sometidas las tropas de ocupacion.

Variedades—Del interesante libro titulado *El Arte de hacer milagros* que se vende en la librería Europea Florida 244, hemos tomado el escrito que publicamos en la seccion Variedades; como ese, contiene muchos episodios del charlatanismo, no solo religioso, sino profano.

FILANTROPIA—El acaudalado y conocido farmacéutico Tomás Holloway, ha mandado construir á sus expensas un Instituto para la educacion superior de las niñas, que tendrá 40 pies de fachada, siendo su costo de un millon trescientos ochenta y cinco mil duros. Asi se practica la caridad señor Dn. Felix Frias y no regalando medio millon de pesos á los opresores de la humanidad: los jesuitas.

Traslado aquién corresponde—En una publicacion italiana encontramos lo siguiente: «Para obtener entrada á la Capilla Sixtina del Vaticano en la que su Santidad oficia con frecuencia en las grandes festividades, es necesario una recomendacion fuertemente apoyada.» Lo que viene á confirmar una vez mas que los papas no pueden ser representantes de Cristo.

En efecto, Jesu-Cristo no empleó la farsa para las ceremonias, predicaba al aire libre y su auditorio era compuesto de todos los que querian oír su palabra, sin distincion de jerarquia ni personas. Lo contrario hacen papas, cardenales, arzobispos, y obispos, pues consideran mayor valimiento á lo hecho por ellos que lo hecho por otro monigote sin tiara ó mitra.

Que farsa la de esta gente!

Que golpes!—Los clericales estan en desgracia, y si asi siguen tendran que presentar bancarrota monjas frailes, *e tutti quanti.*

A la estafa cometida por el *beatismo* espedicionario apostólico del Vaticano, que ha tenido á bien saldar la caja de esa corporacion tomando para su bolsillo particular un pequeño saldo de 700.000 francos, tienen que agregar el desfaleo sufrido por una sociedad. Vicentina de Montevideo, cuyo tesorero ha defraudado en mas de las dos terceras partes de los dineros que se le habian confiado.

Y los milagros para cuando? será que estos no pueden tener lugar por que los raptos pertenecen al gremio católico y en este caso no se puede operar el de la devolucion de los robos?

Doctores tienen la Santa Madre Iglesia que sabran responder.

Entre tanto aprontad católicos, nuevamente, la bolsa para reponer las cantidades sustraídas por nuestros piadosos y honrados hermanos.

Correspondencia

A nuestro agente en Mendoza acusamos recibo por saldo hasta el número 102.

Al de la Concepcion del Uruguay avisamos haberle acreditado su entrega fecha 25 del corriente, por saldo hasta el 104.

A Nuestros Agentes

El plazo para el arreglo de cuentas con esta administracion, venció el 10 esperamos que los agentes que hasta ahora no han cumplido, lo hagan evitandonos el desagrado que nos causa, tener que hacer público acciones bochorrosas.